

Según los expertos, el factor determinante del alza en el precio de los cereales ha sido una crisis de oferta

tancia de que el VI Congreso de Economía Agraria se estuviera celebrando en una ciudad castellano-manchega como Albacete, "con conocimientos muy ligados al mundo agrario y al mundo rural", subrayó Francisco Amarillo, director general de Desarrollo Rural del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación.

El tema del alza del precio de los cereales también fue analizado por otras personalidades presentes en el Congreso, entre otros, José María Sumpsi Viñas, subdirector general de Agricultura y Defensa del Consumidor de la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO), quien apuntó como factor determinante una crisis de oferta debido a la limitación de producción durante más de dos cosechas en algunos países clave por problemas climatológicos, por lo cual "tenemos una situación de stocks tendiendo a cero, en la cual cualquier alteración en la producción se traduce inmediatamente en una situación crítica en precios, por tanto esto no es una cuestión coyuntural, sino que hasta que no se recuperen estos stocks, para lo que tendrán que pasar algunos años, continuará esta situación alcista en el precio de los cereales, especialmente en el trigo donde los stocks son mínimos", analizó Sumpsi.

Entrega de Premios a jóvenes investigadores

Tras la última conferencia del Congreso sobre el importante papel de la mujer en el futuro del mundo rural, pronunciada por Patricia Bifani-Richard, consultora de las Naciones Unidas, y con anterioridad a la reflexión de clausura, a cargo de José María Sumpsi, subdirector general de Agricultura y Defensa del Consumidor de la FAO, tuvo lugar la entrega de premios a las mejores contribuciones al Congreso realizadas por jóvenes investigadores.

El premio a los tres trabajos seleccionados ("La eficacia de la agricultura ecológica vs.



Francisco Amarillo (i), director general de Desarrollo Rural del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación, junto a José Luis Martínez Guijarro, consejero de Medio Ambiente y Desarrollo Rural de la Junta de Castilla-La Mancha.

Agricultura convencional" de Arandía y Aldanondo, investigadoras del departamento de Gestión de Empresas de la Universidad Pública de Navarra; "Analysis of public policies for an integrated water management under uncertainty", presentado por Inés Blanco Gutiérrez en colaboración con Consuelo Varela Ortega, investigadoras de la Universidad Politécnica de Madrid; y "Procesos de reestructuración rural de origen agrario en la Comunidad Valenciana, regulación, dependencia y conflicto", pre-

sentado por Ana María Morales Ramos en colaboración con Dionisio Ortiz Miranda, investigadores de la Universidad Politécnica de Valencia) se hizo extensible a todos los que presentaban por primera vez un artículo.

Papel de la FAO ante el reto de la globalización

La reflexión de clausura del VI Congreso de Economía Agraria celebrada en Albacete corrió a cargo de José María

Sumpsi Viñas, subdirector general de Agricultura y Defensa del Consumidor de la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO), quien estructuró su discurso en torno a la globalización y su enorme influencia en las relaciones internacionales en todos los campos y señaló que el gran reto actual es saber aprovecharla, "lo importante es ser capaces de construir a partir de esta era de la globalización un tipo de globalización que sea el más ambicioso

Hasta que no se recuperen los stocks de cereales, especialmente de trigo, los precios seguirán subiendo. ➔

